



PARASHÁH - PORCIÓN DE LA SEMANA

#35/ BEHAR- "EN MONTE DE "

Levítico 25:1-26:2

Día 1. Levítico 25.1-4

Esta porción lleva por nombre hebreo **Behar** (בְּהָר), que significa "en el monte", refiriéndose específicamente al monte Sinay, donde aun permanecía el pueblo recibiendo la instrucción de la Torah.

Revisaremos Levítico 25:1 hasta el 26:2

Pero antes de entrar en el estudio es importante que hagamos un breve repaso temático, de todo lo que hemos aprendido hasta aquí:

Reconocimos la denominación de los distintos sacrificios y cómo se llevaban a cabo.

- Los sacerdotes, sus responsabilidades y requisitos.
- Las leyes acerca de lo que es **TAHOR y TAMÉ'**. Las traducciones han llamado a esto limpio e inmundo, pero el sentido de estas palabras es Compatible, e incompatible espiritualmente hablando.
- Lo que es profano, y lo que no es.
- Aprendimos de la santidad: no solo al interior del tabernáculo, también de los sacerdotes y la santidad fuera del santuario, hasta el limite más distante de la tierra de Israel.
- La santidad más allá del santuario, no solo a la hora de ir al templo sino en la casa de cada uno.
- Analizando la ley de los sacerdotes aprendimos que hemos llegado a estar en "**unidad**" con Dios, ser un **EJAD con EL**. Esto implica que debemos distinguarnos por ser la imagen didáctica y pedagógica de Dios en la tierra y a la vez La función sacerdotal que nos corresponde: "acercar al pueblo a la santidad de Elohim".

Algunos hermanos, especulan que terminado el sacerdocio levítico, hay un cambio de ley, pero necesitamos recordar algo muy importante: Antes que se entregara la instrucción del libro de Levítico, el sistema sacrificial y el Tabernáculo, El proyecto original de Hashem que no ha cambiado fue expresado claramente: "Ustedes serán un reino de sacerdotes" (Goy Qadosh) "la muestra" prototipo, del pueblo de Hashem, en la tierra". Exodo 19.6.

Necesitamos entender: El surgimiento de las leyes levíticas fue un fenómeno en el tiempo y en el espacio ocasionado por el fracaso del pueblo con el becerro de oro por tanto tenía que ser temporal. El desconocimiento de este importante punto lleva a algunos a pensar que como ya no hay sacrificios, ni sacerdocio levítico, ni templo, la Torah entonces se abolió. El proyecto original de Dios permanece: Tener un Reino de Sacerdotes de Su Exclusiva propiedad, así hoy no opere el sacerdocio levítico ni el templo. El evangelio es claro: Yehoshúa' HaMashíaj es nuestro sumo sacerdote y nosotros somos real sacerdocio. Esto no ha cambiado, porque es el Proyecto original de Elohim, y El no cambia.

Por esta razón no hay conflicto, o problema con remover el orden Aarónico, el templo, los sacrificios. Se reitera que era una distinción de un tiempo específico de parte de Dios aspecto temporal que fue concebido originalmente sin estar pensado en función de los sacrificios. Sino que los sacrificios fueron instituidos en función de la fecha, no al contrario. Dios no determinó el 14 de 'Aviv(Nisán), para que se hiciera un sacrificio. Son dos cosas separadas la una de la otra. Las citas fueron concebidas como fechas de encuentro, luego fueron determinados los sacrificios, pero un asunto no esta supeditado al otro. Comprender esto es muy importante para no resultar con interpretaciones equivocadas.

Algunos opinan que hay una relación directamente proporcional entre las fiestas y los sacrificios y creen que al no haber más sacrificios; también las fiestas son removidas, esto es un error. Comenzando porque en hebreo no se llaman fiestas sino citas (en hebreo **Mo'adim**) de un tiempo específico de Hashem con su pueblo.

Levítico 25:1 Hablo Hashem a Moises en el Monte Sinai, diciendo:

Las dos grandes ideas de esta parasháh son:

- **La tierra es de Hashem.** Nosotros somos peregrinos en ella. El nombre de **Yisra'el**, es un título propiedad de Dios, **Yisra'el** es un proyecto que le pertenece a Dios.
- **Los hijos de Israel son siervos de Hashem.** Así que no se venderán ni serán tratados como esclavos Así que el énfasis está en que nadie puede creerse dueño de esta tierra.

Analizando el contenido vemos que la sección de Levítico 25 legisla sobre la posesión de la tierra. La segunda sección (Levítico 26) se enfoca en el trato que Dios va a dar cuando su pueblo se desvíe o se comporte en forma contraria con la ley del territorio.

Si recordamos que la tierra de Israel es una semejanza, es un "icono" de la Jerusalén Celestial de la que Apocalipsis expresa que nada inmundo entraría en ella .

El texto de levítico expresa que la misma tierra expulsaría a los que no vivieran conforme a la ley del país entonces Dios tiene una relación directa y pedagógica en este caso a través de la tierra de Israel con su pueblo.

El cuanto al tema del año **Shémitáh**, muchos atribuyen especulativamente asuntos a este año como si fuera el presagio de algo que va a ocurrir. No es este el común denominador de la enseñanza. Necesitamos entender el pasaje en el sentido literal y aprender nosotros la enseñanza de dependencia y confianza que imparte este texto.

Después de esta corta introducción iniciemos el estudio de la porción.

Levítico 25:1 Habló YHWH a Moisés en el monte Sinay diciendo:

2.Habla a los hijos de Israel, y diles: Cuando entréis en la tierra que Yo os doy, la tierra guardará reposo para YHWH.

- **Habla a los hijos de Israel, entiéndase no a los israelitas, sino a los herederos, Beney Israel, como lo expresa el texto hebreo, indica a los herederos.**
- Estas son previsiones de 'Elohim para el pueblo que aun esta en el monte Sinay, antes de entrar a la tierra.
- Cuando entren a La tierra que Hashem les esta dando, **la tierra hará una cesación, una pausa.**
- Este es un mandamiento en abierta oposición a la codicia y avaricia del mundo materialista contemporáneo. El mundo globalizado desea impedir por todos los medios detener la productividad, hay que seguir produciendo. Se llenan los almacenes de inventarios pero la producción no se detiene.
- Sin embargo Hashem está ordenando que la tierra... **idebe detenerse!**
- Aparece la palabra **Shabat** y no significa descanso, es la cesación, el detenimiento, la pausa.

3.seis años cultivarás tu campo, y seis años podarás tu viña y recogerás su cosecha,

4.pero el séptimo año será shabat de solemne reposo para la tierra, es un shabat para YHWH. No cultivarás tu campo, ni podarás tu viña.

- Es un shabat para 'Adonay, tu campo no sembraras, tu viña no vendimiaras.
- El séptimo año es para Hashem. Le pertenece a Hashem.
- Este es el aspecto que más confronta al judaísmo hoy y al país de Israel porque sin duda alguna hoy es un estado capitalista, regido por los

parámetros del capitalismo. Por esta razón en la tierra de Israel no se practica este mandato hoy.

- Usando como pretexto el tema de la super población se argumenta que la producción no puede ser detenida, porque no alcanzaría para alimentar a todos los habitantes pero en la practica esto no es verdad, porque la población mundial no consume por igual todo lo que se produce, no es proporcional, de ser así no habría hambre en Africa, India ni en China, ni en América porque aún en países agrícolas personas aun sufren de hambre todavía.
- El mundo moderno vive en un círculo vicioso: La persona trabaja como esclavo todo el día, al llegar a la casa, es bombardeado con la TV creándole necesidades, va y compra y continua el círculo vicioso. Todo para seguir consumiendo.
- Este mandamiento de la Toráh es un desafío de parte de Dios a la humanidad. Un año completo en que la tierra debe cesar de producir. Esto es uno de los principales cercos para la riqueza establecidos por Elohim.
- No solamente era el cerco una vez al final de sexto año sino que además en el año 50 tenía que devolver al dueño original lo que había obtenido a través de un negocio legal. Entendamos explicando: Por alguna razón un hermano, hijo de Israel, perdía un negocio teniendo que hipotecar la propiedad, el dueño temporal la usufructuaba y al final en el año cincuenta la debía devolver a su dueño original..
- Dios repartió tierra a cada tribu en Israel, para que cada familia produjera su propio sustento, para que no dependiera de otro israelita y menos de un extranjero.
- He aquí el establecimiento contrario a todas las posturas que existen en nuestro mundo de hoy: **Dios es el soberano sobre Su creación y sobre sus criaturas.**
- Cuando Israel quiso rey conforme a las otras naciones cayó en la trampa de su propia ambición que lo llevó de nuevo a la esclavitud. El primer rey de Israel no fue conforme al corazón de Hashem. **A mayor materialismo gobernando el corazón y la conducta, mayor esclavitud.**
- Este es un año de suspensión de las actividades, la gente tenía que comer de lo que produjera la tierra. Este es uno de los mandamientos mas intransigentes para el día de hoy. Aun el estado de Israel "se ve obligado" a no cumplir, porque hoy se gobierna allí por otros criterios. Solo una pequeña granja independiente podrá practicarlo.

"Oh Señor examina nuestro corazón y muéstranos si nuestro corazón es movido por el materialismo, o por la obediencia a tus mandamientos".

Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.